22/09/2014 DIARIO PULSO -STGO-CHILE

EUGENIO GUZMAN: "SI UNO TUVIERA QUE JUZGAR LAS PALABRAS DE BACHELET, CLARAMENTE QUIERE SEGUIR ADELANTE CON SU MISMO

# Los desafíos que vienen para La Moneda

Pag. Art. Titulo



-Afirma que la instalación del gobierno en estos seis meses ha sido problemática respecto a las nuevas figuras del gabinete.

-Y califica como un "error" de negociación el que la Alianza haya sellado un acuerdo con el gobierno por reforma tributaria.

"Si uno tuviera que juzgar las palabras claramente quiere seguir adelante

Pag. Art. Titulo

3

6

22/09/2014 DIARIO PULSO -STGO-CHILE

EUGENIO GUZMAN: "SI UNO TUVIERA QUE JUZGAR LAS PALABRAS DE BACHELET, CLARAMENTE QUIERE SEGUIR ADELANTE CON SU MISMO EOUIPO"

#### Una entrevista de NATALIA OLIVARES

L SOCIÓLOGO y decano de la Facultad de Gobierno de la Universidad de Desarrollo, Eugenio Guzmán, no cree que la Presidenta Michelle Bachelet realice cambios en su gabinete a corto plazo. Esto, pese a afirmar que hubo una "instalación problemática" de las nuevas figuras del gobierno. Respecto a las reformas, cree que existe una impronta para sacarlas adelante, pero advierte que las que vean la luz no serán las que originalmente Bachelet prometió en su programa de gobierno.

#### ¿Qué tanto cambia la agenda del gobierno tras el bombazo de **Escuela Militar?**

-Uno, a priori, debería decir que el gobierno está sufriendo una situación, a diferencia de lo que dicen los ministros que ellos esperaban enfrentar una situación como ésta. Tengo la impresión que era más bien inesperada. Ahora, hasta el momento toda la discusión se ha transformado en una discusión legislativa.

### ¿Está al debe el este gobierno en materia de seguridad?

—La pregunta es, ¿más débil fren-te a qué o quién? Si ves el Caso Bombas, que más allá del caso y las pruebas si eran suficientes o no, el ministro del Interior de ese momento, Rodrigo Hinzpeter, trató de abordar el tema en ese momento con el fiscal Alejandro Peña.

#### Pero gran parte de las críticas al gobierno de Piñera por este tema vinieron de la UDI.

-Puede ser, si se plantea que el gobierno de Sebastián Piñera no marcó diferencia sustantiva con los gobiernos anteriores, por eso se habló del quinto gobierno de la Concertación. Pero en este tipo de materias es difícil decir. Ahora, distinto es el caso de cómo se trató el tema mapuche, que probablemente ahí uno podría haber dicho el gobierno de Piñera pudo haber sido un poco más blando. Pero bueno, hay que siempre que ver respecto a qué. Porque Piñera se enfrentó a un clima bastante adverso.

#### Transcurridos ya seis meses de este gobierno, ¿cómo evalúa su manejo político?

-Creo que existe consenso que la instalación ha sido bastante problemática del punto de vista de los nuevos actores, qué peso, qué redes y qué clase de experiencia tienen. En algunos casos pueden ser claros como el ministro Máximo Pacheco u otros. El hecho es que aparecen personas muy cercanas a la Presidenta. Ahora, eso tiene ventaias v desventajas, la principal ventaja es que se su pone que esos actores van a salir a blindar a Bachelet en cualquier circunstancia, y una desventaja es que puede producir aislamiento frente a los partidos políticos y frente a cualquier pérdida de popularidad, los partidos no van a estar dispuestos a prestarle mucha ropa, porque hacen mucho más herméticas las relaciones. La gran pregunta que se hace mucha gente es ¿quién es el factótum? Es Michelle Bachelet o el ministro del Interior que tiene toda la confianza de la Presidenta.

#### ¿Un cambio de gabinete es la solución?

-Si uno tuviera que juzgar las palabras de Bachelet, claramente quiere seguir adelante con su mismo equipo. Hay un tema fundacional, probablemente, por parte de ella, en

el sentido de no querer cambiar nada de su programa. O sea, producir cambios aún cuando estos puedan ser cosméticos, pero mostrar y dar la sensación de que cumplió en las reformas. Ahora, cuando preguntas si tienen que haber cambios en los equipos, aparentemente Bachelet no va a hacer cambios, va a tratar de resistir. Bachelet va a tratar de mostrarle al país que cumple sus promesas, pero las reformas no van a ser las que prometió.

#### ¿Es contraproducente para la Alianza haber sellado un pacto en materia tributaria con el gobierno?

 No sé si es contraproducente. pero sí un error en términos de capacidad negociadora. La gran pregunta que queda, vo no lo sé, es si hubo presiones para llegar a un acuerdo. Si uno se pone a pensar, y era básicamente la tesis del grupo de Piñera y el mismo Piñera, lo más adecuado era no llegar a un acuerdo y endosarle al gobierno los costos que tuviera. En ese sentido se le pavimentó mucho el tema al gobierno y desde el punto de vista estratégico, esta ventaja no la pudo ganar la oposición.

#### En estos seis meses se ha visto una oposición zigzagueante, ¿a qué atribuye que aún no den en el tono?

 A que no existe un marco todavía. una estrategia clara. Por ejemplo, en la relación RN-UDI si tú tienes a tu partner que plantea cambios al sistema electoral y tú dices 'yo no quiero', difícilmente se puede coordinar, porque son reformas no menores. Lo que han logrado los presidentes de partidos, y eso si se ha notado, es no llegar a conflictos a través de los medios como había sido tradicional. Segundo, en el tema Amplitud han mantenido cierto equilibrio, ya que en el mundo de RN es un tema muy delicado. Al interior de estos dos partidos hay problemas de coordinación. Al interior de la UDI de alguna manera están operando los antiguos coroneles, pero no tienen toda la libertad para hacer lo que ellos quieren, y en el caso de RN hay una cosa medio tensa entre quienes van a ser las próximas candidaturas presidenciales. Es algo que está ahí. En el tema educación veo que se ha hecho una buena estrategia, en el resto no.

#### ¿Qué efectos puede traer en la Alianza los coqueteos con Andrés Velasco?

-Obviamente a la derecha le va a generar un problema porque Velasco de una u otra forma interpela a ciertos sectores de la derecha. Pero no nos engañemos, interpela a sectores ilustrados. Entonces, de alguna manera, Velasco es muy buena carta y tiene que instalarse en la Nueva Mayoría. Creo que lo tie-ne clarísimo. Y tiene que evitar que Marco Enríquez-Ominami se instale en la Nueva Mayoría. Lo que sí uno ve, por parte de la Concertación, es que tiene interés en focalizar gran parte de sus críticas en Piñera y sirve para ordenar la casa en época donde no hay elecciones, que son un elemento aglutinador.

## ¿Ordenar la casa en qué temas?

-El tema presidencial genera diferencia, el tema tributario las generó, el tema educacional las genera, el tema laboral quizás las va a generar. En este momento para muchos hay una sensación de que este gobierno lleva mucho, pero son seis meses Hay una sensación de cansancio creada por el propio gobierno en la lógica del "cambiémoslo todo". Y eso, como te decía, tiene que ver con que no hay elecciones v faltan elementos aglutinadores. ¿Le sirve al ex presidente Piñera

## la exposición que ha tenido en las últimas semanas?

-Una cosa es que se le critique y otra cosa es qué genera Piñera. Le genera unidad a su sector... pero al final de cuentas Piñera, en su forma de ser, no es alguien que genere simpatía agrado o incluso, si tu quieres, confianza. Pero sí lo que puede inspirar, y eso ha tratado de demostrar, que es alguien que sabe gobernar, administrar bien, y que tiene un legado. No le ha resultado mucho. ¿Cuánto la gente entiende este mensaje? Ahí tengo mis dudas. Nuevamente, por el producto que se llama "Piñera". @

VELASCO Y LA DERECHA "Va a generar un problema porque Velasco de una u otra forma interpela a ciertos sectores de la derecha".

SEIS MESES ALIANZA

"En el tema educación veo que se ha hecho una buena estrategia, en el resto no".

ACUERDO REFORMA TRIBUTARIA "No se si e contraproducente, pero sí un error (de la Alianza) en términos de capacidad negociadora".